

PROJET POUR UN INDEX LOGICAL

Les moeurs philologiques évoluant, on acquiert l'habitude d'utiliser les index mécanographiques et les relevés statistiques pour des études qui ne les prennent pas pour fin mais comme autant de moyens.

L'Université de Berlin annonce, par exemple, qu'elle en fera usage pour étudier l'oeuvre de Libanios dans ses rapports avec Byzance.

A Liège, on compte présenter une thèse sur Montherlant et l'antiquité où une large place sera faite à Sénèque, que Montherlant tenait pour le "maître de conduite par excellence". Les index de Sénèque seront ici exploités dans une direction toute "moderne".

En fait, s'il faut encore annoncer de telles choses, un temps viendra sans doute où il ne sera pas davantage nécessaire de rappeler qu'on a fait usage de ces nouveaux outils qu'on ne pense maintenant à dire qu'on s'est servi de tel ou tel corpus.

Pierre DUROISIN.